

# GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 18 DE OCTUBRE DE 1799.

*Stockolmo 4 de Setiembre.*

Después de las corridas de caballo en Drottningholm, á las que asiste toda la corte; pasará el Rey á Carlscróna para exâminar por sí mismo los trabajos de aquel puerto, pues intenta poner nuestras fuerzas marítimas en estado de poder tomar parte en la guerra presente.

El constructor de navíos Chapennem, hermano del célebre Vice-Almirante de este nombre, ha muerto aquí á los 71 años de edad.

*Copenhague 11 de Setiembre.*

Han llegado aquí del Báltico muchas embarcaciones inglesas con tropas rusas de desembarco.

La fragata en que se embarcáron los Guardias marinas para instruirse en las maniobras de mar ha vuelto tambien del Báltico. En Petersburgo fuéron recibidos con demostraciones de aprecio, y á su partida tuvo orden de visitarlos el Barón de Krodner, que habia sido Enviado de Rusia en esta corte; pero sin embargo de estas apariencias favorables de buena inteligencia, una circunstancia inesperada nos ha causado la mayor inquietud. Dos navíos nuestros que saliéron para Rusia han vuelto con la noticia de haberseles negado la entrada en los puertos de aquellos dominios, prohibiéndoles toda relacion mercantil.

Segun las últimas noticias que tenemos del viage del Príncipe Real, llegará el 16 de este mes á Schléswig, y estará aquí de vuelta para el 20 ó 21.

Refieren las noticias del Báltico que cruza á la altura de Dantzick otra esquadra rusa.

*Westfalia 15 de Setiembre.*

Los 10<sup>00</sup> hombres de tropas rusas que se pusieron en marcha, y pasáron por aquí, consisten en 8<sup>00</sup> de infantería y 2<sup>00</sup> de caballería. Mañana se pondrán en marcha para Wessel los dos batallones que hay en Osnabruck, adonde llegarán el dia 22. Se ignora la causa de estos movimientos; pero se presume que será para la defensa de las fronteras prusianas.

*Francfort 24 de Setiembre.*

Referiremos aquí algunas circunstancias que precedieron á la toma de Manheim por los austriacos. Hubo una accion entre austriacos y franceses hácia Heidelberg. Esta plaza se evacuó sin tener los franceses tiempo de exígir una parte de las contribuciones que habian impuesto. La mayor parte del ejército del Rhin se hallaba todavía acampado cerca del Necker de-

lante de Mannheim; y sin embargo casi todos los bagages, artillería y efectos de guerra habian vuelto á pasar el Rhin quando ya habia llegado á Schwetzingen un numeroso cuerpo de tropas imperiales.

El Príncipe Carlos llegó despues á este último pueblo y á Brusheim con su ejército, y el de los franceses se retiró á los diversos puestos que tenía sobre el Necker, concentrándose entre Schwetzingen y Mannheim con intento de disputar á los imperiales la entrada en esta última ciudad, y en estas circunstancias acaeció la accion del 19 de este mes, cuyas resultas se saben.

Fuéron falsas las voces que corriéron de que los Encargados de negocios de Prusia y Petersburgo se habian retirado, pues permanecen en sus destinos.

*Rastadt 16 de Setiembre.*

**H**an hecho correr aquí y en Stutgard hace 2 meses un documento de que hasta ahora solo se habian publicado extractos poco exáctos. Parece que este documento se encontró entre los papeles de los Ministros franceses, y que fué el que motivó la conducta que ha tenido el Emperador de Rusia con el Duque de Wurtemberg; y aunque este documento no es auténtico, respecto á que aun no se ha publicado de oficio, con todo se puede asegurar su exáctitud, y es conveniente publicarlo para que algun dia se puedan explicar los acontecimientos actuales de la Alemania; y es el de los artículos secretos del tratado de paz del Duque de Wurtemberg con la República francesa en la forma siguiente.

„Los Plenipotenciarios, que abaxo firmamos, añadimos al tratado de paz que hemos acordado y firmado este dia, que hemos convenido en los artículos siguientes, los quales quedarán en secreto ínterin que el interés de las potencias contratantes lo exija. *Art. 1.º* Quando se trate la paz con el Emperador, la República francesa pedirá é insistirá para que se le ceda al Duque de Wurtemberg y se secularicen en su favor algunos principados eclesiásticos, y á petición de S. A. S. la República francesa consiente en que el bayliage de Oberkirchen, que era dependiente del obispado de Strasburgo, que la Abadía de Zwitalten y la Prebostía principal de Elwangen queden señaladas para lo contenido en este artículo. *Art. 2.º* El Duque de Wurtemberg se obliga específicamente á pagar lo que personalmente pueda deber, por qualquier título que sea, á los habitantes de los países que cede, y á reembolsar sin dilacion en el término de 5 años los capitales que han entrado en su caxa particular, y para los quales ha constituido rentas en favor de los establecimientos públicos ó de los particulares, é igualmente se empeña en conceder sobre las rentas de los territorios de Elwangen y Oberkirchen á los propietarios de empleos y oficios establecidos en los territorios que cede á la República francesa una indemnizacion igual al 8 por 100 de interes á renta viagera de las cantidades que hayan entregado en la tesorería del Príncipe. *Art. 3.º* El Duque de Wurtemberg se obliga en calidad de miembro del Imperio germánico á concurrir con su voto en la Dieta quando se trate de la paz entre la República francesa y el Emperador é Imperio: 1.º á que todos los territorios del Imperio germánico situados á la orilla izquierda del Rhin

y las islas y curso de este rio se reúnan á la República francesa: 2.º á que los diferentes estados de Italia queden libres de toda feudalidad del Emperador germánico: 3.º á que se secularice un número de principados eclesiásticos sobre la orilla derecha del Rhin, suficiente para indemnizar á los Príncipes seculares de las posesiones que pierdan en la orilla izquierda. *Art. 4.º* El Duque de Wurtemberg, deseando vivir perpetuamente en buena armonía é inteligencia con la República francesa, se obliga á observar en las guerras futuras, que puedan suscitarse, la mas exácta neutralidad, y no contribuir contra ella con ningun contingente ó socorro con qualquier título ó pretexto que sea. *Art. 5.º* En todas las guerras que en lo sucesivo puedan suscitarse contra la República francesa, sus tropas podrán pasar y permanecer en los estados de S. A. S., y ocupar todos los puestos militares necesarios á sus operaciones, y las tropas observarán una disciplina exácta, portándose y conduciéndose como en un pais neutro y amigo. *Art. 6.º* Todos los que puedan haber sido arrestados en los estados de S. A. S., ó perseguidos por sus opiniones políticas, se pondrán inmediatamente en libertad, cesando toda persecucion contra ellos, y restituyéndoles sus bienes, en caso que hayan sido confiscados, ó su valor en el de haber sido vendidos; siéndoles permitido disponer de ellos, y de entrar y permanecer en los estados de S. A. S., ó retirarse de ellos. *Art. 7.º* Expresamente se acuerda que todas las diferencias civiles que puedan suscitarse entre los ciudadanos franceses en los estados del Duque de Wurtemberg, se juzguen por el agente diplomático de la República francesa. *Art. 8.º* S. A. S. el Duque de Wurtemberg renuncia tomar en lo sucesivo ninguno de los títulos de los principados y señoríos que cede á la República francesa por el tratado de este dia. *Art. 9.º* El armisticio concluido el dia 17 de Julio último tendrá su plena y entera execucion en todo lo que no es contrario á las disposiciones del presente tratado. *Art. 10.* Las contribuciones que se han estipulado se pagarán íntegramente, salvas las convenciones que puedan acordarse á gusto de ámbas partes, y ademas se pagará una contribucion de 200<sup>00</sup> libras por mes, que principiará el 1.º Vendimiario próxîmo (22 de Setiembre), que durará hasta que se firmen los preliminares de paz con la Austria. *Art. 11.* El presente tratado se declara comun á las ciudades imperiales de Eshuge y de Reudringen. Hecho en Paris el 20 Termidor (2 de Julio) año 4.º de la República francesa una é indivisible. Firmado: Cárlos Delacroix: Cárlos Baron de Woellwarth: Abel.

*Lóndres 18 de Setiembre.*

**H**emos recibido por último noticias de oficio de la accion acaecida en Holanda el 10 de Setiembre, y que ha publicado el gobierno del modo siguiente.

„*Quartel general de Schager-Brug 11 de Setiembre.* Despues de reconocer cuidadosamente los puestos que las tropas inglesas habien ocupado al desembarcar, y deseando poder contar con prontos y poderosos refuerzos, determiné mantenerme sobre la defensiva. Supimos por las diversas noticias que nos llegaban que intentaban atacarnos los enemigos, lo que en efecto pusieron en execucion ayer al amanecer, principiando el ataque contra nuestro centro y á la derecha desde S. Martin hasta Petten en 3 co-

lunas, que sin duda reunian en ellas todas sus fuerzas. La columna de la derecha, compuesta de tropas holandesas, al mando del General Daendels, se dirigió contra la aldea de S. Martin. La del centro, á las órdenes del General Dumonceau, igualmente de holandeses, marchó á Crabbedam, Zyperluist; y la de la izquierda, compuesta de franceses, acometió al puesto ocupado por el Mayor general Burrard, que manda la segunda brigada de guardias. Los enemigos, en especial la izquierda y el centro se adelantó con la mayor intrepidez, llegaron con las cabezas de sus columnas hasta la distancia de 100 toesas de los puestos ocupados por los ingleses; pero fuéron rechazados casi por todos lados: gracias á nuestra situación ventajosa. A las 10 se retiró el enemigo á Alkmaer, dexando muchos muertos y heridos, un cañon, carros, pontones y puentes portátiles, y fuéron perseguidos largo tiempo. Hasta ahora no es facil determinar la pérdida del enemigo; pero no puede ser ménos de 800 ó 1000 hombres. Nosotros no contamos mas de 200 hombres entre muertos, heridos y extraviados."

Dícese, aunque no sabemos con que fundamento, que muchos oficiales que se creia que habian muerto en las prisiones de Hider-Aly y de Tipoo-Saib, se han encontrado todavía vivos en los calabozos de Seringapatam.

Las últimas cartas de la India refieren que se ha establecido una línea telegráfica á lo largo de la costa de Gayana, una de las ciudades de los Circars del norte, de la dominacion inglesa, y se extiende por la bahía de Bengala entre el rio y la extremidad Sur-Oeste del Chilka y Tinnevelly, que está á 401 millas al Sur-Oeste de Madras.

Han sido inútiles todas las tentativas del gobierno para apoderarse de la persona del Visir Aly, pues este Ministro habia huido de Benarés para evitar el castigo que merecia por la conducta pérfida que tuvo con el Residente de Inglaterra. Todos los Zemindars tienen órdenes positivas de suministrar quantas fuerzas tienen á su disposicion. Sábese que el fugitivo ha atravesado por Goompty el mes de Junio último.

Acaba de construirse en Madras un nuevo fanal, cuya luz se ha colocado á 90 pies del nivel del mar, de suerte que aun habiendo mucha mar se descubre á 17 millas de distancia desde la cubierta de las embarcaciones, y cerca de 26 desde lo alto de los masteleros.

El Canciller de Irlanda pasará por Dublin para venir aquí, y ántes de su salida entregará el gran sello á una comision.

Antes de ayer llegó á Hull un convoy del Báltico: parte de sus embarcaciones son las primeras que han llegado este año de Petersburgo.

Como se habia esparcido en la ciudad la voz de que habia convocado el gobierno el Parlamento, ántes del término fixado por S. M., para proponer un nuevo impuesto, ha remitido Mr. Pitt una circular á sus amigos para destruir el efecto de la mala impresion que hubiera producido esta noticia. Por ahora no se necesita dinero, sino hombres. Para poner el ejército británico en estado de proseguir sus victorias, escribe Pitt, es muy importante aumentar prontamente el número de tropas que pueda disponerse, y á este efecto se ha tenido por conveniente convocar sin dilacion el Parlamento, á fin de que autorice á S. M. á que elija para el servicio activo mas voluntarios de los que le concedia el bill dado en la última sesion.

Un pasajero ingles, que ha llegado de Santa Cruz á bordo del navío dinamarques Bekkerskow, refiere que Surinam se hallará á estas horas en nuestro poder, y que el Lord Hugues Seymour se habia hecho á la vela de la Martinica el 8 de Julio con 5 navíos de línea, muchas fragatas y chalupas, y algunas tropas para apoderarse de esta colonia holandesa, que hace 2 años habia rogado varias veces á nuestros Comandantes de las Indias occidentales la tomasen baxo la proteccion de S. M. Británica.

*Deal 16 de Setiembre.*

**E**l General Maitland, acompañado del Coronel Harcourt, se hizo á la vela esta mañana para Hamburgo.

El navío de Rey el Topacio llegó ayer á las Dunas con un convoy de 12 embarcaciones procedentes de Hallifax.

En las Dunas hay actualmente un crecido número de transportes, y se está aguardando un nuevo embarco muy considerable.

Mrs. Pitt y Dundas estan en el palacio de Walmer.

*Berna 19 de Setiembre.*

**E**l Directorio ha dirigido al Cuerpo legislativo un mensaje muy enérgico sobre la situacion actual de la Suiza para que se decrete la leva de un cuerpo de tropas helvéticas. Propone como basa fundamental, que en cada comun de 100 ciudadanos activos se saque uno que se vista y arme á costa de los demas. Todos los comunes serán responsables del número de hombres que tengan que suministrar, y en caso de desercion los reemplazarán. La duracion del servicio se fixa á dos años.

Despues de ocuparse el Cuerpo legislativo sobr eeste mensaje ha dado un decreto ordenando que qualquiera persona comprehendida en él, que se niegue á marchar, será presa, y condenada á una multa de 30 francos.

Aun no se ha completado el número de 180 auxiliares que tenemos que suministrar á la Francia.

Las noticias de la situacion del Valais son muy tristes. La parte superior está casi toda devastada, y no se concibe como podrá volver á poblarse si no se envian colonias, y con ellas los medios de reedificar las casas, y restablecer la agricultura.

*Strasburgo 24 de Setiembre.*

**L**as cartas del quartel general de Susa hablan de un próximo ataque por nuestra parte.

Hácia el Limmath todo está tranquilo: los enemigos son inferiores en número; mas sin embargo los puestos respectivos son muy ventajosos, principalmente para la defensiva.

Los franceses sorprendieron noches pasadas un campo ruso de 500 hombres en Wolshoffen á media legua de Zurich. Los rusos no quisieron rendirse, y se defendieron desesperadamente: 400 fueron hechos pedazos, y el resto huyó como pudo.

El quartel general del ejército del Rhin se halla en Spira.

El Archiduque Carlos se halla en la Suabia al frente de un cuerpo de cerca de 40000 hombres, compuesto de los contingentes de todas las posesiones de la casa de Austria, obligadas á suministrar tropas al ejército del Imperio.

Su cuartel general está en Schwetzingen. Parte de las tropas austriacas que habían entrado en Manheim han salido de esta plaza volviéndose por el mismo camino.

*Landau 20 de Setiembre.*

**D**espués de la retirada forzada de Manheim, y cuando acababan de entrar en esta ciudad muchos cuerpos de tropas, se oyó un espantoso ruido, se sintió una terrible conmoción, y se vió caer una lluvia de balas: el ruido de las bombas y de los obuses se oía por todos lados, y los habitantes atemorizados se refugiaban á las cuevas. Se tocó la generala por orden del General en jefe Muller, y pronto se supo que se había prendido fuego al almacén de artillería y al depósito de bombas, de obuses cargados, y de cartuchos de cañon por la impudencia de los trabajadores; y que si no se acudía al fuerte para sacar el gran repuesto de cañones, colocado junto al almacén incendiado, se iba á comunicar el fuego al almacén de pólvora, que contenía 600 millares. El General Baraguay-d'Hilliers partió inmediatamente con 300 cazadores de la primera media brigada ligera, y con gran número de artilleros con su respectiva oficialidad. Se principió á trabajar al instante con el mayor ardor, manteniéndose siempre á la frente de los trabajadores el General, y al cabo de una hora se libertaron á fuerza de brazos de la intermediación de las llamas 350 cañones cargados, y se mudaron con celeridad los almacenes de heno y de paja. La lluvia y el viento ayudaron á los esfuerzos de los trabajadores, no quedando por último ningun combustible al rededor del parage incendiado. Los habitantes de esta importante plaza deben su salud en estas fatales circunstancias al valor de la guarnicion, y á la intrepidez y serenidad del General Baraguay. Ha habido muchas personas muertas, y 60 heridas: muchas casas han quedado lastimadas. El General Muller ha publicado una proclama para tranquilizar los habitantes; pues algunos creían que esta catástrofe era efecto de alguna traicion.

*Paris 29 de Setiembre.*

**S**e ha leído hoy en el Consejo de los Quinientos un mensaje del Directorio concebido en estos términos: „El Directorio comunica sin dilacion un despacho telegráfico que le envia el General Massena: Pasé el Limmath el 25, y me adelanté hasta baxo las murallas de Zurich. El 26 atacué, y batí completamente á los enemigos en todos los puntos de la línea. La tercera division atravesó el Linth por entre el lago de Zurich y el de Wallenstad. Los enemigos estan en total derrota, y se les persigue con vigor. Somos dueños de Zurich.”

El número de conscriptos organizado en batallones llega ya á 76,340.

Escriben de Viena con fecha de 7 de Setiembre que está nombrado el Príncipe Esterhazy para ir á recibir al Emperador Pablo I: que el Emperador y Rey irán á Presburgo ó á Brunn; y que se asegura tambien que estos ilustres personages pasarán por Venecia á Roma y á Nápoles.

Escriben de Londres con fecha de 16 de este mes, que el Lord Cornwallis promete 200 libras sterlinas á quien descubra los autores del incendio de la capilla católica de Knouwis; que los católicos romanos de Irlanda se dan mucha priesa á votar la reunion á la Gran Bretaña, lo que es

muy repugnante para los demas irlandeses; que la noticia de la cesion de Napper-Tandy por el Senado de Hamburgo al Cónsul ingles se desmiente, y que el ministerio ve con disgusto la obstinacion de este Senado.

Acaba de abrir la ciudad de Francfort un empréstito de 3000 florines para pagar la contribucion que pidió el General Baraguay-d'Hilliers.

La Regencia de Trípoli ha declarado la guerra á las ciudades anseáticas.

Ha llegado de Egipto un oficial de marina con despachos de Buonaparte. El ejército de oriente ocupa puestos muy fuertes, y hacia poco habia conseguido una victoria decisiva sobre los turcos.

Se refiere la anécdota siguiente del hijo de Merlin, de edad de 18 años, á quien Buonaparte habia mandado fuese á examinar una ciudad internada, á muchas jornadas en las arenas del desierto: estaba acompañado de 25 cazadores de á pie, y él solo á caballo, quando encontró á corta distancia del ejército un destacamento de mamelucos mayor que el suyo: hizo alto, echó pie á tierra, y dexó adelantar al enemigo sin atacarlo: suspensos los mamelucos, se pararon; pero el caudillo mas atrevido se arrojó á la brida del caballo del joven Merlin, y este le levanta la tapa de los sesos, mandando al mismo tiempo acometer, y derrotando á los enemigos. Despues de esta expedicion pasó 4 dias en los desiertos con su tropa, exhausto de todo, y solo le quedó el valor y fuerzas necesarias para llegar, pues por poco queda ciego.

El dinero que se habia de gastar en la comida que acostumbra dar el Directorio el 1º Vendimiario (22 de Setiembre) de cada año, se ha entregado á la administracion central del Sena para que lo reparta á los pobres de este comun.

Dubois-Crancé tomó posesion del despacho de la Guerra el mismo dia que llegó.

Parece que el Gran Duque de Toscana no volverá tan pronto á Florencia: se le trata en Viena como á un mero Archiduque.

Ha llegado á Berlin el Duque de Sudermania, tio del Rey de Suecia y anterior Regente del Reyno, baxo el nombre de Conde de Wasa.

Escriben de Ambéres ser incierto quanto se dice sobre el mal estado de aquella plaza, pues la ciudadela se halla capaz de la mejor defensa; y aunque se esperan los rusos é ingleses, no es como vencedores. Los prisioneros rusos estaban ya el 23 por la tarde en Amsterdam, de donde iban á ponerse en camino para Paris. Estos infelices no querian beber el vino que se les daba temiendo fuese veneno. Nos habian pintado á sus ojos como hombres tan crueles, que todos se han admirado de que no los guillotinásemos. Con esto se explica bastante por que en las relaciones de nuestros Generales vemos siempre, que ántes quieren morir que rendirse. Quando perdiéron su temor los cogidos en Holanda, celebraron baylando la generosidad de sus vencedores.

#### *Coraggio 8 de Setiembre.*

Nuestras tropas hicieron un gran reconocimiento ántes de anoche hácia Busca, en el valle de Maira en Piamonte, en donde el enemigo tenia infan-

tería y caballería: se le arrojó hasta Villa Saleta, donde tenia un cuerpo de reserva: hubiera querido que nuestras tropas se hubiesen empeñado para que cayesen en una emboscada que tenia preparada; pero habiéndose conocido por el movimiento que hicieron su intencion, cayó en el mismo lazo que disponia, porque algunos cazadores de caballería detuviéron á sus tropas ínterin que por un lado del camino real se preparaba una emboscada de cazadores de infantería ligera, y fingiendo retirarse precipitadamente, un piquete de caballería enemiga persiguió nuestras tropas, que creyó que huian desordenadas; pero habiendo llegado á la emboscada sufrió un fuego terrible, que les mató ó hirió gravemente mas de 40 hombres y otros tantos caballos. En este reconocimiento, que no tenia otro objeto que el de ver el número y posiciones de las tropas enemigas, hicimos 10 prisioneros, y volvimos por la noche á ocupar los mismos puestos que teniamos. Hemos perdido un cazador de caballería, y heridos ligeramente algunos de infantería.

*Génova 14 de Setiembre.*

Estaban hechos los preparativos para retirarse á Nisa, y de un instante á otro se esperaba verificar esta retirada, quando llegó la orden de marchar mas adelante; y efectivamente el quartel general salió de aquí el dia 7 para ir á Novi, y desde allí intentar un movimiento sobre Tortona, que aun no se habia rendido. En efecto una de nuestras divisiones penetró hasta esta plaza; pero la superioridad del enemigo le obligó á retirarse; aunque les tomó todos sus almacenes. Se espera que llegue el General Championnet para adelantarse nuevamente.

*Venecia 3 de Setiembre.*

El Duque de Módena llegó á Treviso, donde ha alquilado por un año el palacio Colleti, y parece que no piensa en volver ya á Módena.

Continúa siempre con actividad el sitio de Ancona. Se ha prendido fuego en diferentes partes de la ciudad, y la guarnicion, que se compone, á lo ménos la mitad, de jacobinos italianos, parece que está resuelta á esperar el último extremo. La evacuacion de Roma tantas veces anunciada, y otras tantas inventada, podrá acaso verificarse en breve, porque 80 austriacos destinados á esta expedicion han pasado mas allá de Bolonia desde 1º de este mes.

Se ha publicado una proclamacion en la que se anuncia haberse abierto el banco de esta ciudad, y que el que quiera cambiar su papel, recibirá la mitad en dinero efectivo, y la otra mitad en cédulas del banco creadas nuevamente para este efecto; que estas cédulas correrán á la par con el numerario, y que ninguno podrá rehusarlas.

*Alexandría 5 de Setiembre.*

El dia 30 del pasado se prendió fuego en un depósito de bombas, y fué tan terrible la explosion, y las consecuencias tan funestas, que perecieron 100 personas, quedáron heridas muchísimas, y todas las vidrieras de la ciudad y muchas casas quedáron muy maltratadas. Este acontecimiento es como otros de esta naturaleza, que se lloran los efectos, y se ignora la causa.

No parece que se ha verificado la rendicion de la ciudadela de Tortona, como tantas veces se ha dicho; pero es cierto que desde el dia 23 de Agos-

to no ha cesado el fuego de los sitiadores, bien que aun no se trata de capitulacion; y parece que quieren reducirla á un bloqueo, esperando que se rinda la plaza por hambre. De este modo han hecho inútil la artilleria de los sitiados, que estaba muy bien servida, y causaba muchos daños.

*Madrid 18 de Octubre.*

**S. M.** se ha dignado nombrar para el Beneficio sexta Racion de la villa de Escalona, en el obispado de Segovia, vacante por fallecimiento de D. Manuel Yague Becerril, á D. Isidoro Renedo, con la carga de precisa y personal residencia, y obligacion de ayudar al Párroco en su ministerio.

El Rey se ha servido conceder honores de Oidor de la Chancillería de Valladolid á D. Mateo de Lezaeta y Zúñiga, Corregidor de la ciudad de Segovia; y los de la Audiencia de Sevilla á D. Juan Bautista Cuñat, Fiscal de Rentas Reales de la ciudad de Cádiz.

Tambien se ha servido S. M. nombrar para Procurador del número de la Real Audiencia y Reyno de Aragon á D. Pedro Gil de Lacorona, vacante por fallecimiento de D. Manuel Arraco.

En el regimiento de Reales Guardias Españolas se ha servido promover el Rey á Capitan al primer Teniente y Comandante de cazadores graduado de Coronel D. Joachín Manso del Aguila: en el de infantería inmemorial del Rey á segundo Teniente de granaderos al de fusileros D. Tomas Bútlers; y á Subteniente de granaderos al primer Subteniente D. Juan Andrés: en el del Príncipe á primer Teniente al segundo de granaderos graduado de Capitan D. Joseph María Bonichely: á Subtenientes de granaderos á los primeros Subtenientes D. Mateo Guerrero, D. Joseph de Castro y Lucena y Don Manuel Seco: á primeros Subtenientes á los segundos D. Julián Gomez y D. Joseph Giles; y á segundo Subteniente al Cadete D. Joseph Mendoza: en el de Saboya á Subteniente de granaderos al primer Subteniente D. Gabriel Moréno; y á segundos Subtenientes al Cadete D. Joseph María Toledo, y al Sargento primero graduado de Subteniente D. Bernardo Villa: en el de Africa á segundos Tenientes de granaderos á los de fusileros graduados de Capitan D. Benito Requena y D. Joseph Rodriguez Ahumada: á segundo Teniente al Subteniente de granaderos D. Antonio Perez; y á Subteniente de granaderos al primer Subteniente D. Patricio Bustamante: en el de Zamora á Capitan al Ayudante D. Baltasar de Cabo: á segundo Teniente al de esta clase agregado D. Valentin Raigadas; y á segundo Subteniente al Sargento primero D. Bartolomé Lage: en el de Córdoba á Subteniente de granaderos al primer Subteniente graduado de Teniente D. Julian Navajas: en el de Guadalaxara á segundo Teniente al Subteniente de granaderos D. Bartolomé Sinerol; y á Subteniente de granaderos al primer Subteniente D. Teodoro de San Martin: en el de Zaragoza á segundos Subtenientes á los Cadetes D. Francisco de Paula Miranda, D. Vicente Sardaña y D. Juan Bautista Misa, y al Sargento primero D. Francisco Fernandez: en el de España á Subteniente de granaderos al primer Subteniente Don Christóbal Ordoñez: á primer Subteniente al segundo D. Joseph Callava: y á segundo Subteniente al Cadete D. Joseph María Mancha: en el de Búrgos á Comandante del tercer batallon al Sargento mayor graduado de Te-

niente Coronel D. Ramon de los Reyes; y á Capitan al Ayudante D. Joseph Gallego: en el de Asturias á primer Teniente de granaderos al de fusileros D. Santiago Miguel: á primer Teniente al segundo de granaderos D. Estanislao Siran: á primeros Subtenientes á los segundos D. Christóbal Vilanova y D. Antonio Jaquez; y á segundos Subtenientes al Sargento primero de granaderos D. Luis Gutierrez, y al Cadete D. Christóbal Bolaños: en el de Hibernia á segundo Teniente al Subteniente de granaderos D. Bartolomé Cino: á Subtenientes de granaderos á los primeros Subtenientes Don Santiago Lorenzo y D. Cárlos Saitres de Caumont; y á segundo Subteniente al Sargento primero de granaderos D. Benito Albini: en el de Ultonia á Capitan al primer Teniente de granaderos D. Joseph Cárlos Teri: á primeros Tenientes á los segundos de granaderos graduados de Capitan D. Daniel Osuliban y D. Joseph Lamas: á segundo Teniente al Subteniente de granaderos D. Francisco Dujay: á primer Subteniente al segundo D. Lope Ortiz; y á segundos Subtenientes al Sargento primero D. Jayme Alexandria, y al Cadete D. Manuel Estrada: en el de Aragon á segundo Teniente de granaderos al de fusileros D. Pedro Asensio: á Subteniente de granaderos al primer Subteniente D. Eusebio Campos; y á primer Subteniente D. Antonio Estepa: en el de la Princesa á Capitan al primer Teniente de granaderos D. Joseph Carrion: en el de granaderos voluntarios de Estado á segundo Teniente de Cazadores al Subteniente D. Ramon Barry: en el de cazadores voluntarios de la Corona á Capitan al primer Teniente de tiradores D. Joseph Villalobos; y á primer Teniente al segundo de tiradores D. Mateo Bruna: en el de Nápoles á Subteniente de granaderos al primer Subteniente D. Gaspar Vizcarrondo: en el suizo de Yann á Capitan segundo al Ayudante D. Joseph Remigio Zelger; y á primer Subteniente en el segundo batallon de voluntarios de Barcelona al segundo D. Bernardo Ribas.

Tambien se ha servido S. M. conferir Compañía en el regimiento de infantería de Mallorca á su caballero Page D. Santiago Bañuelos.

S. M. se ha dignado conceder grado de Capitan de infantería á D. Joseph Mieras, primer Teniente y Ayudante de la compañía fixa de la plaza de Rosas: Subtenencia en la compañía de Vera, una de las de infantería fixa de la costa de Granada, al Sargento D. Joseph Cervántes: en el regimiento provincial de Ciudad-Rodrigo Compañías á los Tenientes de granaderos y cazadores D. Blas Maldonado y D. Angel de Sotomayor; y las dos Subtenencias de bandera á D. Antonio del Hierro y Oliver y Don Juan Victoriano Obregon: en el de Toledo Compañía al Teniente de cazadores D. Luis Zavala: otra en el de Jaen al Teniente D. Antonio Sanchez: igual empleo en los de Santiago y Lugo á los Tenientes de granaderos D. Antonio de Acuña y D. Antonio García: la Tenencia de cazadores del de Ronda al Teniente D. Juan Antonio Rosier: en el de Sevilla Tenencia al Subteniente D. Joseph Agudelo; y Subtenencias de bandera en los de Lorca, Murcia y Tuy á D. Diego María Borgoños, D. Joseph María Morales, D. Joseph Pablo Azorin, D. Diego Rubio Navarro y D. Benito Quirós. Asimismo ha nombrado el Rey Ayudante mayor del cuerpo de Milicias urbanas de la Coruña á D. Juan Valsa de la Vega,

segundo Teniente de las compañías de Artilleros provinciales de dicha plaza.

El Rey se ha servido conferir en el regimiento de Calatrava la Comandancia de escuadron y Sargentía mayor á los Tenientes Coronales D. Santiago Puy y D. Antonio Retana, Capitanes del propio cuerpo; y ha tenido á bien nombrar primer Teniente en el de Algarbe á D. Francisco Rodriguez, segundo Teniente del mismo: segundos Tenientes en los de Borbon y Costa de Granada á D. Pedro Aleson y D. Joseph Ruiz, Alféreces de los propios regimientos; y para un empleo de esta clase en el de España á D. Andres Doria, Portaestandarte del mismo.

Tambien ha promovido S. M. á Teniente en el Real Cuerpo de Artillería al Subteniente graduado de Teniente D. Antonio del Aguila.

*En América.* El Rey se ha servido conferir el empleo de Coronel del regimiento de infantería provincial de Tlaxcala á D. Lorenzo de Angulo Guardamino, Teniente Coronel del propio cuerpo: grado de Teniente á D. Francisco Palacios, Alférez del de dragones de México; y primer Teniente de la segunda compañía volante de la provincia de Nueva-Vizcaya á D. Andres Mateos, Teniente veterano del de dragones provinciales de Puebla.

En la extraccion de la Real lotería, executada el lunes 14 del corriente, salieron los números 74, 86, 83, 64 y 79; y con ellos han ganado los jugadores 401,310 rs.

A consecuencia del Real decreto de 18 de Junio de 1790 en que S. M. se sirvió suprimir la Real Audiencia de la Contratacion de Cádiz, declarando debia trasladarse al Consejo de Indias el conocimiento y adjudicacion á los legítimos interesados de los caudales de bienes de difuntos que se remiten de América, dirigió el Presidente Juez de Alzadas y Arribadas de dicha ciudad un testimonio del Juzgado de bienes de difuntos de México, en que consta falleció en el pueblo de S. Antonio de Huétamo, jurisdiccion de la villa de Córdoba, D. Tomas de Leon, originario de la ciudad de S. Lucar de Barrameda, casado en ella con Doña Manuela Gonzalez de Espinosa, en quien tuvo una hija nombrada Feliciano, sin haber hecho disposicion testamentaria; que sus bienes consistieron en 288 pesos, los quales se hallan depositados en caja. Y que sin embargo de haberse fixado edictos en la propia ciudad de S. Lucar de Barrameda, para noticia de los que pudiesen tener derecho á dicha cantidad, no comparecieron á acreditarlo. Lo que se hace notorio á fin de que llegue á la inteligencia de los interesados, para que acudan por la Secretaria de Nueva España con la justificacion correspondiente dentro de quatro meses á promover el cobro de los citados 288 pesos, con apercibimiento de que pasado dicho término sin que parezca pretendiente alguno, se aplicará al Real erario, conforme á la ley de la Recopilacion de Indias.

Quien quisiere comprar un olivar de 377 olivas, dos tierras que componen 11 obradas, y una casa, todo en la villa de Ocaña, perteneciente á D. Agustin de Pinilla y Tineo, presbítero, vecino de Madrid, que lo posee por modo de congrua ó capellanía, y cuyo importe lo pondrá en la caja de Amortizacion, acuda á D. Gregorio de Miguel Monasterio, Procurador de los Reales Consejos.

Quien quisiere hacer postura ó mejora á una casa sita en la calle de los Cojos, de esta poblacion, distinguida con el núm. 6 de la manzana 100, perteneciente al patronato Real de legos fundado en la iglesia parroquial de S. Justo y

Pastor de esta corte por Juan de Celada é Isabel Guzman , que comprehende 3 1/2 pies quadrados superficiales de sitio , tasada en 17,472 rs., de los que deben rebaxarse las cargas que sobre sí tenga, ocurra á la audiencia del Sr. D. Pedro Gonzalez Calderon , del Consejo de S. M., y Teniente Corregidor de esta villa, por la que y escribãnia del número de D. Diego Benigno Gonzalez se ha mandado sacar á pública subasta por término de 30 dias contados desde esta fecha, en conformidad de lo dispuesto en el Real decreto de 25 de Setiembre de 1798, que se admitirá siendo arreglada.

La Junta de caridad establecida en la villa de Reus, Corregimiento de Tarragona, entre los varios trabajos útiles á que destina á todos los pobres de ambos sexos que con motivo de la presente guerra se hallan sin jornal, ocupa diariamente de 600 á 800 mugeres pobres en hilar y hacer calcetas de hilo, propias para la trepa, de muy buena calidad, y superiores á las de municion: su precio 5 duros la docena. Se venden en casa de los Sres. Esteva y Cabre, de esta villa, quienes tienen proporcion para remitirlas á qualquiera ciudad y villa del Reyno.

Institutiones theologicae, sub auspiciis Pii VI Pontificis optimi maximi, editae à Fr. Augustino Arbustio minorita conventuali in collegio Romano professore: editio secunda, de locis theologicis: un tomo en 8.º marquilla. Se hallará en la librería de la viuda de Fernandez, frente á S. Felipe el Real.

La Casandra: segunda impresion en los mismos 10 tomos en 8.º que la primera; pero en mejor letra, y espaciada para su mas fácil lectura. El mejor elogio que se puede hacer de esta obra es la rapidez con que apénas se acabó de imprimir se vió despachada. Se hallará en la librería de Frances, calle de las Carretas; y en la de Roquel, calle de los Preciados; en Sevilla en la de Caró, en Granada en la de Colon, en Cádiz en la de Pajáres, en Salamanca en la de Barco, en Barcelona en la de Sierra, y en Búrgos en la de Hervias.

Lícito recreo casero, ó coleccion de 50 juegos conocidos comunmente con el nombre de juegos de prendas: entretenimiento para pasar divertidas las largas noches de invierno, con diferentes sentencias adequadas para aumentar la diversion; por un aficionado. = Segunda parte del recreo casero, ó coleccion de 50 cuentos y dichos graciosos. Se hallarán en la librería de Castillo, frente á S. Felipe el Real, y en el puesto de Cerro, calle de Alcalá.

Coleccion 1.ª y 2.ª de 6 minues en cada una para guitarra de 5 y 6 órdenes en música ó cifra: otros 6 minues de bayle en música para 2 guitarras y baxo, y los puede tocar á solo la guitarra principal, por no ser forzosos ni el baxo ni guitarra 2.ª, de Laporta: los documentos de la cifra para poder dirigirse en qualquiera instrumento, sin necesidad de la música, con las dos escalas mas principales de la guitarra: 5 minues de bayle á violin y baxo, de Borghi; y 6 seguidillas boleras con acompañamiento. Se hallarán en la librería de Esparza, puerta del Sol, y de Campins, calle de las Carretas; y en las mismas librerías siempre que se encarguen las dos célebres obras 18 y 19 de los duos de Pleyel para violines de música exácta, esto es, sin los yerros y accidentes superfluos y molestos que se encuentran en las que mas corren de ordinario.

En la librería de Alonso, frente á las gradas de S. Felipe, se halla para guitarra la música siguiente: el fandango, guarachas, fandanguillo de Cádiz, 6 rondoes, 24 sonatas, varios quadernos de minues y contradanzas, 6 duos, 3 trios, 6 quartetos en que se representa la historia del Hijo pródigo, otros 6 intitulados los quatro tiempos del año, con 2 serenatas, con acompañamiento de violin, viola y baxo, todo escogido de los mejores autores, y 2 sonatas con violin, de Pleyel.